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冀中能源股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2021-011 

投资者关系活动

类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 

广发基金、天弘基金、嘉实基金、博时基金、光大证券、光大

保德信基金、西部利得基金、摩根士丹利华鑫基金、融通基金、

民生加银基金、长江养老等 37家机构 

时间 2021年 11 月 25日 

地点 公司办公楼 1714会议室 

上市公司接待人

员姓名 
总会计师兼董秘 郑温雅   公司证代 李英 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1.煤炭保供政策对公司煤价有何影响？ 

答: 随着国家电煤保供政策的持续推进，电煤保供、电煤

控价政策已经成为影响煤炭市场的主要因素，到月底主要煤炭

企业和省份均大幅下调煤价至国家规定的价格区间内，但目前

售价总体高于去年平均水平。  

2、河北坑口煤炭价格走势如何？ 

答：坑口煤炭价格与市场走势基本一致，呈下调趋势。  

3、目前公司动力煤售价是多少、热值多少大卡？ 

答：山西矿区动力煤在 820元/吨-885元/吨（含税），热

值在 4000-4500大卡；洗混煤售价 500元/吨（含税），热值在

2500-3000大卡。 

4、公司焦煤售价下调情况如何，长协占比多少？ 

答：公司焦煤市场价下降 600-700 元/吨，长协占比 80%

左右，长协价因煤种不同下降幅度也会有所不同：1/3焦煤下

降 300元/吨左右、高硫煤下降 150-200元/吨左右。 



5、公司未来煤价如何调整？ 

答：公司预计未来煤价呈回落趋势，但利润空间依然较大。  

6、受煤炭保供影响，行业供给量增大，对此公司如何调

整产量？ 

答：公司煤炭以销定产。因为煤仓储量有限，所以不会有

大量库存，预计整体产量后期会趋于平稳。  

7、河北煤炭资源趋紧，公司煤炭的未来可采年限是否受

影响？ 

答：煤炭可采年限受地质储量、可采量以及采掘技术等因

素有关。公司对于储量大的矿区，可以提高可采量；储量小的

矿区，可以核减产量。另外，因采掘技术的提高，对于以往技

术落后不可采掘的地域，现在也可以采掘。比如公司的邢台矿

西井，就处于地质深层，因技术水平提高，现在也可以采掘，

从而提高可采年限。 

8、冀中能源集团的煤炭资源是否会注入上市公司？ 

答：根据 2009 年重大资产重组时，冀中能源集团出具的

承诺，若冀中能源集团有符合上市条件的矿井，会逐步注入上

市公司。 

9、煤炭保供政策后，银行对公司有何态度？ 

答：银行一直对公司很支持，且公司的贷款利率较低，也

有银行对公司增信。 

10、煤炭保供政策要求增加煤企产能，公司有何核增计

划？ 

答：内蒙古矿区核增 150万吨左右，邢台矿区核增 120万

吨左右。因国家煤炭保供政策，核增的相关手续会很快完成。 

11、公司未来有无核减或去产能的计划？ 

答：公司未来没有核减或去产能的计划。 

12、青龙煤业目前的进度如何？邢台矿西井进程以及未来

盈利情况？ 

答：青龙煤业因当地环保政策影响，进度较慢。公司已积

极与相关部门协调争取加快建设进度，争取早日投产。邢台矿

西井预计明年投产，邢台矿西井处于深部煤层，因此开采成本

较高，但开采出的煤质好，售价高，预计未来会有较好盈利。 

13、 公司目前焦炭产能是多少，因冬奥会会产生什么影



响？ 

答：公司焦炭主要由金牛天铁煤焦化有限公司生产，产能

在 150万吨左右。因冬奥会的开展，会有一定影响，但金牛天

铁的环保技术要求均高于国家标准，因此影响不会太大。 

14、金牛天铁的原料煤是否靠外购取得？ 

答：金牛天铁的原料煤主要靠外购，因为天铁有专门的供

应商，并且有长期合作的优质客户，因此在采购价格上会有优

惠。 

15、40 万吨 PVC 目前情况如何？ 

答：40万吨 PVC项目由于疫情影响，整体进度有所延缓。

截至目前，绝大多数工程内容已基本完成，主要剩余部分是和

国外专利商技术服务相关的工程内容。目前项目主体工程主要

建设内容已基本完成，仅剩余部分整改尾项、新增环保设施以

及与国外专利商技术服务相关联的工程内容；化学品罐区主要

建设内容已基本完成，仅剩余部分进口设备现场维检及装置调

试；长输管线全线竣工并已充氮保护。而且码头问题已经解决，

原料运输不存在问题。 

16、20 万吨玻纤项目在工艺与技术上有何优势？ 

答：20 万吨玻纤项目自动化程度高，人员少，成本低。

一期项目已点火投产，每月会有 1000 多万的利润，二期项目

预计明年点火投产，待一期和二期共同投产后，预计利润会更

高。并且公司会根据生产经营情况，适时进行第三期建设。 

 

清单（如有） 无 

日期 2021年 11 月 25日 

 


